

BOLETIN EXTRAORDINARIO  
DE LA  
PROVINCIA DE ORENSE

correspondiente al dia 1.<sup>o</sup> de Agosto de 1877.

GOBIERNO DE PROVINCIA.

El Sr. Secretario del Gobierno civil de la Coruña en telégrafo de las seis de la mañana del dia de ayer, me dice lo siguiente:

«El Sr. Gobernador de esta provincia en telégrafo de las dos y cuarenta y cinco minutos de la madrugada de hoy me dice desde Santiago lo siguiente:

Escribo este telégrafo bajo la grata impresion del entusiasmo loco muy mayor que nunca han demostrado todos los habitantes de esta ciudad, á S. M. el Rey. A las diez de la mañana recibió la primera ovacion al dirigirse al ex-convento de San Martin, donde asistió á la adjudicacion de premios de la Sociedad Económica improvisando en dicho acto como él solo sabe hacerlo, un elocuente y oportuno discurso, que admiró á cuantos escuchaban, pasando luego al convento de San Francisco.

En medio del pueblo entero cuyo entusiasmo crece por momentos en presencia de S. M., por la tarde visitó el Hospital siendo objeto en todas las calles del tránsito de las demostraciones mas entusiastas de afecto. El carroje de S. M. era seguido y rodeado por la multitud que apenas le dejaba marchar.

Era esperado en el Hospital por comisiones de la localidad y provinciales que acompañaron despues con el pueblo á S. M. Cuando estaba comiendo una numerosísima comisión de estudiantes le pidió la vénia para cantar la Tuna, el Rey le otorgó permiso y se mostró complaciente despues, dirigiéndoles palabras de afecto y obsequiándolos con confites, licores y tabaco.

La mejor sociedad de la población esperó á S. M. en el Teatro y le recibió con los mas calorosos y entusiastas vitores. Despues de aceptar el Rey un refresco que se le había preparado, se dirigió á la Alameda donde lució una elegante iluminacion; el pueblo le siguió, haciendo mayores demostraciones que nunca de su entusiasmo y le acompañó hasta Palacio tribu-

tándole sin cesar vivas calorosas y espontáneas.»

El referido Sr. Secretario en otro telégrafo de las nueve y diez de la noche me dice así:

«El Sr. Gobernador de esta provincia en telégrafo de las seis y treinta y cinco tarde, me dice desde Padron lo siguiente:

«S. M. el Rey ha visitado hoy á las diez la escuela de Medicina de Santiago y el templo de las ánimas, recibiendo en todos lados como siempre las mayores y mas entusiastas protestas de cariño, que revela sencillamente el pueblo pidiendo al Rey que se cubra cuando le saluda bajo los rayos abrasadores del sol de estos días.

La despedida que los habitantes de Santiago han hecho á S. M. fué conmovedora. Una inmensidad de gente ha bajado á la Estación sin cesar de aclamarle, victoreándose frenéticamente en el momento que partió el tren Real, agitando miles de pañuelos. S. M. sigue á Carril, acompañado de Autoridades, Senadores y Diputados. Y yo desde este límite de la provincia, regreso á la Capital.»

El Sr. Gobernador Civil de Pontevedra á las 7 de la tarde del dia de ayer por el mismo medio de comunicacion me dice desde el Carril, lo que copio.

«S. M. el Rey que sigue sin novedad en su importante salud llegó de Santiago y se ha embarcado en la falua Real para pasar la noche á bordo de la *Victoria* despues de visitar una fábrica de fundicion. En todo el trayecto del Ferro-carril y desde la estación al muelle, ha recibido una continua y entusiasta ovacion de la multitud que esperaba su paso.»

Lo que se hace público por medio de este extraordinario para satisfaccion y conocimiento de los leales habitantes de esta provincia.

Orense Agosto 1.<sup>o</sup> de 1877.

El Gobernador Interino,  
JOSÉ BARBEYTO.

• **الكتاب المقدس** Alkitabul Kudus

25

14. 10. 1984

1973-01-23

*Chlorophyll a, b and pheo*



## DE LA PROVINCIA DE ORENSE.

### ADVERTENCIA OFICIAL.

Las leyes y disposiciones generales del Gobierno, son obligatorias para en la capital de provincia donde se publican oficialmente en ella, y desde cuatro días después para los demás pueblos de la provincia. (Ley de 28 de Noviembre de 1857.)—Las disposiciones de las autoridades, excepto las que sea de instancia de parte no pobre, se insertarán oficialmente, como asimismo cualquier anuncio concerniente al servicio de la Nación que díname de las mismas, pero los de interés particular pagarán su inserción, entendiendose en este último caso con el Editor del Boletín.

### PRIMERA SECCION:

#### PRESIDENCIAL Y DEL CONSEJO DE MINISTROS:

Despachos telegráficos relativos á la salud y al viaje de S. M. el Rey y D. A. R. y de S. A. R. la Princesa de Asturias.

Santiago, 27 Julio, 4'34 tarde.—El Ministro de Gracia y Justicia al Presidente del Consejo de Ministros:

«El Jefe superior de Palacio me dice lo que sigue: «Excmo. Sr.: El Excmo. Señor Presidente de la Facultad de la Real Cámara, á las nueve de la mañana de hoy, me dice, lo siguiente:

«Excmo. Sr.: S. M. el Rey ha pasado bien la noche, durmiendo tranquilamente, y continúa sin novedad.»

Lo que trastado á V. E. para su conocimiento y efectos convenientes, y yo tengo la satisfacción de comunicarlo a V. E.»

Santiago, 27 Julio, 4'44 tarde.—El Ministro de Gracia y Justicia al Presidente del Consejo de Ministros:

En este momento, que son las tres y cuarto, el Excmo. Señor Jefe superior de Palacio me dice lo que sigue:

«Excmo. Sr.: El Excmo. Señor Presidente de la Facultad de la Real Cámara me dice, á las dos y media de la tarde de hoy, lo siguiente:

«Excmo. Sr.: S. M. el Rey continúa en estado satisfactorio, sin haber sentido la menor molestia durante las horas correspondientes al movimiento accidental que podía esperarse. S. M. se levantó en este momento para dar el saludo y la orden.»

Lo que para la satisfacción de trasciende á V. E. para su conocimiento:

Santiago, 27 Julio, 8'15 noche.—El Ministro de Gracia y Justicia al Presidente del Consejo de Ministros:

«Acabo de tener la honra de ver á S. M. que está levantado y continua perfectamente, sin acceso de fiebre, habiéndose dig-

nado despachar todos los asuntos que para él efecto he presentado á su Real resolución.»

Santiago, 27 Julio, 8'15 noche.—El Jefe superior de Palacio al Presidente del Consejo de Ministros:

«S. M. sigue perfectamente. Está levantado. Ha despachado con el Ministro de Gracia y Justicia, recibiendo á cuantas personas han venido á saber de su salud.»

Gijón, 27 Julio, 9'30 noche.—El Gobernador al Presidente del Consejo de Ministros:

«S. A. R. ha visitado esta tarde el pueblo de Luanco, siendo saludada por todo el vecindario con gran entusiasmo. La expedición la ha llevado en el vapor de guerra *Pelícano*.»

Santiago, 28 Julio, 11 mañana.—Ministro de Gracia y Justicia al Presidente del Consejo de Ministros:

«El Jefe superior de Palacio me dice lo que sigue:

«El Excmo. Sr. Presidente de la Facultad de la Real Cámara, á las nueve de la mañana de hoy, me dice lo siguiente:

«Excmo. Sr.: S. M. el Rey ha pasado bien la noche, y continúa sin novedad. Lo que tengo la mayor satisfacción en participar á V. E. para su conocimiento.»

Santiago, 28 Julio, 7 tarde.—Ministro de Gracia y Justicia al Presidente del Consejo de Ministros:

«El Excmo. Sr. Jefe superior de Palacio me dice lo que sigue:

«Excmo. Sr.: El Excmo. Señor Marqués de San Gregorio, Presidente de la Facultad de la Real Cámara, me dice á las cuatro y media de la tarde de hoy lo siguiente:

«Excmo. Sr.: S. M. el Rey continúa sin novedad.»

Esta tarde ha pasado S. M. por la ciudad y sus afueras.

Lo que tengo la satisfacción de participar á V. E., y la de añadir que aun cuando hubo sorprendido á los habitantes de esta ciudad el paseo que por sus calles se ha dignado dar S. M., y que no esperaban, pronto le ha rodeado un gentío immense, proclamándole las mayores demostraciones de afecto y vtoreando con caloroso entusiasmo.»

Santiago, 28 Julio, 4'20 tarde.—

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.—En Orense, por trimestre, 5 pesetas.—Para fuera de esta capital, franco de porte, por trimestres adelantados, 7 pesetas.—Números sueltos, 38 céntimos.

Se publica todos los días pares.

Se suscribe en esta capital, Imprenta de José M. Ramos y Antonio Otero, Colón, núm. 16.—En las demás provincias, en las principales librerías.

—Gobernador al Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Gobernación:

«S. M. el Rey sigue perfectamente de salud, y en este momento ha salido á dar un paseo en carroza de cubierto, acompañado únicamente del Jefe superior de Palacio y el Alcalde de la ciudad. A pesar de ignorarse su salida, ha sido calorosamente vitoreado por todos los puntos que ha pasado, viéndose instantáneamente las casas adornadas con lujosas colgaduras. A su regreso era esperado en todas las calles, recibiendo las más espontáneas y entusiastas demostraciones del vivo cariño que cada dia se granjea entre estos habitantes.»

### SEGUNDA SECCION:

#### GOBIERNO DE PROVINCIA:

El Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, me dice desde Santiago en telegrama de ayer á las cinco y cincuenta lo que sigue:

«El Jefe superior de Palacio me dice lo que sigue:

Excmo. Sr.: El Excmo. señor Presidente de la facultad de la Real Cámara á las nueve de esta mañana, me dice lo siguiente:

Excmo. Sr.: S. M. el Rey ha pasado la noche sin novedad alguna. En consideración al estado satisfactorio de la importante salud de S. M., cesan los partes que he tenido la honra de dirigir á V. S.

Lo que tengo la satisfacción de trasmitir á V. S. para su conocimiento, es inserción en el *Boletín Oficial* de la respectiva provincia.

El Sr. Secretario del Gobierno civil de la Coruña en telegrama de ayer á las seis y siete de la tarde me dice lo siguiente:

«El Sr. Gobernador de esta provincia en telegrama de las cuatro y diez minutos, me dice desde Santiago lo siguiente:

S. M. el Rey ha pasado la noche sin novedad, á las diez de esta mañana ha salido S. M. de Palacio en medio de las mas entusiastas aclamaciones, se dirigió al ex-convento de San Martín, y allí asistió á la distribución

de premios de la Sociedad Económica de Amigos del País, improvisando, como él solo sabe hacerlo un elocuente y oportuno discurso que cautivó á cuantos le oyeron.

Pasó despues de visitar este magnífico edificio al convento de San Francisco y desde allí se dirigió á Palacio, siendo objeto en las calles que recorrió de las demostraciones mas afectuosas y entusiastas. Esta tarde visitará los establecimientos de Beneficencia y asistirá por la noche al Teatro, en el cual se prepara una función en su obsequio. Los habitantes de esta población significan con mas calor cada dia á S. M. el testimonio de su carinoso respeto, y afectuosa adhesión y manifiestan el sentimiento que les ocasiona su pronta marcha de ella.»

Lo que he dispuesto hacer público por medio de este *Boletín Oficial*, para que sirva de conocimiento y satisfacción á los leales habitantes de esta provincia.

El Sr. Secretario del Gobierno civil de la Coruña en telegrama de las seis de la mañana del dia de ayer, me dice lo siguiente:

«El Sr. Gobernador de esta provincia en telegrama de las dos y cuarenta y cinco minutos de la madrugada de hoy me dice desde Santiago lo siguiente:

Escribo este telegrama bajo la grata impresión del entusiasmo loco muy mayor que nunca han demostrado todos los habitantes de esta ciudad, á S. M. el Rey. A las diez de la mañana recibió la primera ovación al dirigirse al ex-convento de San Martín, donde asistió á la adjudicación de premios de la Sociedad Económica improvisando en dicho acto como él solo sabe hacerlo, un elocuente y oportuno discurso, que admiró á cuantos escuchaban, pasando luego al convento de San Francisco.

En medio del pueblo entero cuyo entusiasmo crece por momentos en presencia de S. M., por la tarde visitó el Hospital siendo objeto en todas las calles del tránsito de las demostraciones mas entusiastas de afecto. El carroza de S. M. era seguido y rodeado por la multitud que apenas le dejaba marchar.

Era esperado en el Hospital por comisiones de la localidad y provinciales que acompañaron después con el pueblo á S. M. Cuando estaba comiendo una numerosísima comisión de estudiantes le pidió la vénia para cantar la Tuna, el Rey le otorgó permiso y se mostró complaciente después, dirigiéndoles palabras de afectos y obsequiándoles con confites, licores y tabaco.

La mejor sociedad de la población esperó á S. M. en el Teatro y le recibió con los más calurosos y entusiastas vitores. Dijo: «El Sr. Gobernador de esta provincia en telegrama de las seis y treinta y cinco tarde, me dice desde Padrón lo siguiente:

«S. M. el Rey ha visitado hoy á las diez la escuela de Medicina de Santiago y el templo de las animas, recibiendo en todos lados como siempre las mayores y más entusiastas protestas de cariño, que revela sencillamente el pueblo pidiendo al Rey que se cubra cuando le saluda bajo los rayos abrasadores del sol de estos días.

La despedida que los habitantes de Santiago han hecho á S. M. fue conmovedora. Una inmensidad de gente ha bajado á la Estación sin cesar de aclamarle, victoriéndole frenéticamente en el momento que partió el tren Real, agitando miles de pañuelos. S. M. sigue á Carril, acompañado de Autoridades, Senadores y Diputados. Y yo desde ésta, límite de la provincia, regreso á la Capital.»

El Sr. Gobernador Civil de Pontevedra á las 7 de la tarde del dia de ayer por el mismo medio de comunicación me dice desde el Carril, lo que sigue:

«S. M. el Rey que sigue sin novedad en su importante salud llegó de Santiago y se ha embarcado en la fábrica Real para pasar la noche á bordo de la Victoria después de visitar una fábrica de fundición. En todo el trayecto del Ferro-carril y desde la estación al muelle, ha recibido una constante y entusiasta ovación de la multitud que esperaba su paso. Lo que se hace público por medio de este extraordinario para satisfacción y conocimiento de los leales habitantes de esta provincia.»

El Sr. Gobernador civil de la Provincia de Pontevedra en telegrama de ayer á las 11 y 50 minutos de la mañana me dice lo siguiente:

«S. M. el Rey entra en esta capital á las 10 de la mañana, siendo recibido un recibimiento tan entusiasta como indescriptible. La población presenta un aspecto singular y la concurrencia de todos los puntos de la provincia es muy grande. Su paso por todos los pueblos desde Carril, fue

una continua ovación que aquí llegó á su colmo. En Rubianes se dignó ceptar el chocolate que tuvo el honor de ofrecerle el Sr. de aquél título, como ahora acepta el almuerzo preparado por la Diputación provincial, terminado el cual empezará la recepción.»

El Sr. Secretario del Gobierno civil de Pontevedra en telegrama del dia de ayer á las 2 y 30 minutos de la tarde me dice lo que sigue:

«S. M. el Rey llegó á esta capital á las 9 y media de la mañana siendo bien recibido por el immense gentío que le esperaba y se dirigió al templo donde se cantó el Solemne Te Deum. Después del almuerzo que le había ofrecido la Excma. Diputación provincial ha recibido á las autoridades y numerosas corporaciones y visitado después el Santuario de la Peregrina y casa Hospicio; y en este momento sale para Vigo. Indescriptible el entusiasmo y ovación que ha obtenido de todas las clases de la sociedad que le han vitoreado calorosamente dedicándole multitud de versos, coronas, flores y palomas.»

El Sr. Gobernador civil de Pontevedra en telegrama de ayer á las 10 y 40 minutos de la noche me dice desde Vigo lo siguiente:

«S. M. el Rey ha llegado á las 8 y media de la noche á esta ciudad, siendo vitoriado sin cesar por el gentío immense que le esperaba en la estación y en todas las calles del tránsito. Después de asistir al Solemne Te Deum cantado en la Colegiata, se ha embarcado para pasar la noche á bordo.»

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para satisfacción y conocimiento de los leales habitantes de esta provincia:

Oruense 2 de Agosto de 1877.  
El Gobernador interino,  
José BARBEYTO,

#### Circular.

El Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación con fecha 27 del actual me dice lo que sigue:

«El Sr. Ministro de Hacienda con fecha 19 del actual trasladada á este Ministerio la Real orden siguiente dirigida al Director general de Impuestos.—Excelentísimo Sr.: Visto el expediente elevado por V. E. á este Ministerio y lo informado por el de la Gobernación acerca de la conveniencia de que se exceptue al Cuerpo de órden público de las provincias del descuento establecido por la Ley de presupuestos de 21 de Julio de 1876 para los cuerpos de institutos no armados; S. M. el Rey (q. D. g.) de acuerdo con el Consejo de Ministros, se ha servido resolver que el Cuerpo de órden público de las provincias se considere como instituto armado para los efectos del artículo 8º de la ley de Presupuestos, siendo extensiva á él lo resuelto por Real orden de 14 de Agosto último para el de Madrid; y debiendo aplicársele lo dispuesto en el artículo 2º de la Inscripción de 21 de Julio de dicho año.

Lo que de Real Orden comunicada por el Sr. Ministro de la Gobernación traslado á V. S. para su conocimiento y efectos consiguientes.»

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial para los efectos correspondientes.

Ourense Julio 31 de 1877.

El Gobernador interino,  
José BARBEYTO

#### QUINTA SECCION.

##### ADMINISTRACION ECONÓMICA DE LA PROVINCIA DE ORENSE.

Sección Administrativa.—Negociado de Impuestos.

#### Circular.

En cumplimiento de lo ordenado por la Dirección general de Impuestos, fecha 16 del corriente, los sellos de ventas caducados que se hallen en poder de los particulares, pueden presentarles con factura duplicada, en esta Capital, al estanquero de la Plaza Mayor hasta el dia 30 del mes próximo, y en los demás pueblos á las personas que en cada localidad designen los Administradores subalternos debiendo los interesados recoger una de aquellas autorizada por el expedidor para que le sirva de resguardo, cuyo importe de los referidos efectos, les será abonados á los comprendidos, tan luego sean reconocidos por la fábrica Nacional.

Lo que se publica en este periódico oficial, para general inteligencia.

Ourense 30 de Julio de 1877.—El Jefe económico, P. S., Manuel Poncet.

Por el Ministerio de Hacienda se insertó en la «Gaceta de Madrid» núm. 200 de 19 del corriente, página 169 la Real orden siguiente:

«Exmo. Sr.: He dado cuenta á S. M. el Rey (q. D. g.) del expediente promovido en esa Dirección general, á instancia d. I. Muy Reverendo Arzobispo de Burgos, en solicitud de que se exima de responsabilidad á los Notarios eclesiásticos por haber dejado de usar el papel sellado correspondiente en las diligencias matrimoniales durante el periodo que estuvo el canónico en suspensión para los efectos civiles.

En su vista, y toda vez que no habiendo surtido efecto legal alguno el matrimonio puramente canónico desde la publicación de la ley de 18 de Junio de 1870, en que se estableció el civil, hasta el decreto de 9 de Febrero de 1875, es improcedente á todas luces imponer el sello del Estado, que solo debe hacerse en documentos que tengan valor y eficacia, así como también no obstante el Real decreto de 9 de Febrero ya citado, que dispone puedan surtir efectos civiles los actos sacramentales que tuvieron lugar en la época mencionada, no sería justo ni equitativo imponer al clero la obligación de que reintegre el papel de los libres, y menos de los expedien-

tes matrimoniales, como tampoco á los Notarios en el empleado en dichos expedientes, dejándoles reservado su derecho para repetir contra los interesados por las dificultades que se opondrían á esta práctica y las graves perturbaciones que traería consigo su realización;

S. M., atendiendo á las consideraciones expuestas y á las especiales circunstancias por que ha atravesado la Nación, de conformidad con lo propuesto por V. E. y lo informado por la Asesoría general y las Secciones de Hacienda y Gracia y Justicia del Consejo de Estado, se ha servido resolver que se declare libres de responsabilidad á los Notarios eclesiásticos respecto al periodo de la ley mencionada de 1870 hasta el Real decreto de 1875 por las infracciones en el uso del sello en los actos matrimoniales.

De Real orden lo digo á V. E. para los efectos correspondientes. Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid 9 de Julio de 1877.—Barzanallana.—Sr. Director general de Rentas Estancadas.

Y en cumplimiento de lo dispuesto por la Dirección General de Rentas Estancadas se inserta en el presente Boletín para su mayor publicidad y demás efectos á que se contrae.—Ourense 30 de Julio de 1877.—P. S., Manuel Poncet.

#### SEXTA SECCION.

##### INSTITUTO GEOGRÁFICO Y ESTADÍSTICO.

Trabajos estadísticos.—Provincia de Ourense.—Circular.

Habiendo transcurrido ya el plazo marcado por la circular publicada en el Boletín oficial del dia 20 del corriente, para la revisión por los Alcaldes de esta provincia de los datos sobre edificios y viviendas que en la misma se indicaban, sin haber recibido mas que los correspondientes á un pequeño número de Ayuntamientos, llamo la atención de los Alcaldes á fin de que no demoren por mas tiempo un servicio de tanta importancia y urgencia excitándoles de nuevo para que en el término de cuatro días me remitan los expresados datos, e indicándoles al propio tiempo, que de no hacerlo así me vería en la imprescindible necesidad y en cumplimiento del deber que me está confiado, de ponerlo en conocimiento de quien les exija la responsabilidad que proceda.

Ourense 31 de Julio de 1877.—El Jefe de los trabajos, Manuel Hernández.

##### REAL ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Y POLÍTICAS

Programa de un concurso extraordinario que abre esta Real Academia á cargo del Excmo. Sr. D. José Luis Retortillo Imbrechts, marqués de Retortillo, para premiar una memoria sobre el tema siguiente:

Exposición y determinación de las reformas y mejoras que

cónvenga introducir en la organización y régimen de todos los servicios en los Hospitales, Inclusa, Colegio de la Paz, Casa de Maternidad, Hospicio y Colegio de Desamparados de Madrid.

En este concurso se observarán las reglas siguientes:

1.<sup>a</sup> El autor de la Memoria que resulte premiada, obtendrá de la Academia en junta pública una medalla de bronce y un diploma, y del Sr. Marqués del Retortillo 1.500 pesetas en dinero, equivalentes al resguardo de depósito voluntario trasmisible, constituido en el Banco de España, con fecha 11 de Mayo último, núm. 32.285, y remitido por dicho señor á la Tesorería de esta Corporación.

2.<sup>a</sup> La Academia podrá también conceder al autor el título de Académico correspondiente, si hallare en esta Memoria mérito extraordinario.

3.<sup>a</sup> El autor conservará la propiedad literaria de su Memoria, reservándose la Academia la facultad de acordar, respecto á la impresión de una edición especial, lo que estime conveniente.

4.<sup>a</sup> Examinadas las Memorias y juzgadas según su mérito absoluto y relativo, participará la Academia al Sr. Marqués de Retortillo su acuerdo, remitiéndole la premiada, si la hubiere, con expresión del nombre de su autor, á fin de que reciba de su mano la suma ofrecida en dinero.

5.<sup>a</sup> Una copia de la que obtenga el premio quedará archivada en la Secretaría de la Academia.

6.<sup>a</sup> Si ninguna de las Memorias presentadas tuviere mérito suficiente para obtener el premio, lo declarará así la Academia y acordará lo que juzgue oportuno.

7.<sup>a</sup> Las Memorias que hayan de optar á este premio se señalarán con un lema y se remitirán al Secretario de la Academia, antes del 15 de Enero de 1878, en cuyo día se cerrará el concurso.

8.<sup>a</sup> Cada autor remitirá un pliego cerrado, señalado en la cubierta con el mismo lema de la Memoria respectiva, y que en la parte interior contenga la firma y expresión de su residencia.

9.<sup>a</sup> Declarado el premio á la Memoria que lo mereciere, se abrirá en sesión ordinaria de la Academia el pliego cerrado á que corresponda, inutilizándose los demás en la junta general en que se haga la solemne adjudicación.

10.<sup>a</sup> A los autores que no llenen las condiciones expresadas, que en el pliego cerrado pongan nombre distinto del suyo, contraseña que no lo contenga ó quebranten el anónimo, no se les dará premio; y la Academia acordará publicar ó no las obras presentadas sin estas formalidades como propiedad del Cuerpo.

11.<sup>a</sup> Los Académicos de número no pueden aspirar al premio.

Madrid, 13 de Julio de 1877.—El Secretario interino, Fernando Alvarez.

**PROGRAMA**  
DE UN CONCURSO EXTRAORDINARIO QUE  
ABRE ESTA REAL ACADEMIA, Á RUEGO  
DEL EXCMO. SR. D. CARLOS LARIOS  
MARTINEZ DE TEJADA LIERA Y FERRY,  
MARQUÉS DE GUADIARO PARA PREMIAR  
UNA MEMORIA SOBRE EL TEMA SI-  
GUENTE:

*Demonstración de que entre la Religión Católica y la Ciencia no pueden existir conflictos.*

En este concurso se observarán las reglas siguientes:

1.<sup>a</sup> El autor de la Memoria que resulte premiada obtendrá de la Academia en junta pública una medalla de bronce y un diploma, y del Sr. Marqués de Guadiaro 2.500 pesetas en dinero y 1.500 ejemplares de la obra premiada, que se imprimirá con cargo al resguardo de depósito voluntario trasmisible de 7.500 pesetas constituido en el Banco de España con fecha 11 de Junio último, núm. 32.449, remitido por dicho señor á la Tesorería de esta Corporación.

2.<sup>a</sup> La Academia podrá también conceder al autor el título de Académico correspondiente, si hallare en esta Memoria mérito extraordinario.

3.<sup>a</sup> El autor conservará la propiedad literaria de su Memoria, y solo la edición académica será propiedad del Cuerpo.

4.<sup>a</sup> Examinadas las Memorias, y juzgadas según su mérito absoluto y relativo, participará la Academia al Sr. Marqués de Guadiaro su resolución, expresando el nombre del autor de la premiada, á fin de que reciba de su mano la suma ofrecida en dinero, y acordará proceder á la impresión de la obra.

5.<sup>a</sup> Si ninguna de las presentadas contuviere mérito suficiente para obtener el premio, lo declarará así la Academia. Acordará, no obstante, lo que juzgue conveniente, si alguna de ellas mereciera *accésit*, el que en tal caso, consistirá en un diploma, la impresión de la Memoria, y entrega al autor de 200 ejemplares.

6.<sup>a</sup> Las Memorias que hayan de optar al premio, se señalarán con un lema y se remitirán al Secretario de la Academia, antes del 15 de Enero de 1878, en cuyo día se cerrará el concurso.

7.<sup>a</sup> Cada autor remitirá un pliego cerrado, señalado en la cubierta con el mismo lema de la Memoria respectiva, y que en la parte interior contenga la firma y expresión de su residencia.

8.<sup>a</sup> Declarado el premio, ó *accésit* en su caso, á la Memoria que lo mereciere, se abrirá en sesión ordinaria de la Academia el pliego cerrado que corresponda, inutilizándose los demás en la junta pública general en que se haga la solemne adjudicación.

9.<sup>a</sup> A los autores que no llenen las condiciones expresadas, que en el pliego cerrado pongan nombre distinto del suyo, contraseña que no lo contenga ó quebranten el anónimo, no se les dará premio; y la Academia acordará publicar ó no las obras presentadas sin estas formalidades como propiedad del Cuerpo.

10.<sup>a</sup> Los Académicos de número no pueden aspirar al premio.

Madrid 13 de Julio de 1877.—El Secretario interino, Fernando Alvarez.

**JUZGADOS DE PRIMERA INSTANCIA.**

D. Raimundo Naveira de Ibero, Juez municipal de esta Ciudad, funcionando de primera instancia por indisposición del propietario.

Por el presente edicto se llama á Benito Lois y Lois, vecino que fué de esta Ciudad y habitante en los bajos de la casa número treinta y seis de la calle de Cartuchos, á fin de que dentro del término de quince días contados desde el en que tenga efecto la última fijación ó publicación de este edicto en los sitios públicos y de costumbre de esta Capital y *Boletines Oficiales* de las cuatro provincias de Galicia, comparezca á este Juzgado á hacerse cargo de los bienes muebles y efectos que ha dejado en dicha casa al desaparecer de ella con su familia la noche del 9 á 10 del corriente, de lo contrario facute en forma persona que lo verifique; prevenido que de no ejecutarlo le paraíra el perjuicio á que huya lugar.

Dado en la Coruña á veinte y tres de Julio de mil ochocientos setenta y siete.—Raimundo Naveira de Ibero.—Camilo García Taillen.

D. Alfonso XII por la gracia de Dios Rey constitucional de España; y en su nombre D. Vicente Vázquez Moreiro, Juez accidental de primera instancia de Orense.

Por el presente hago saber que el dia tres del actual y en términos del lugar de Ludeiro término municipal de Coles, se encontró á la orilla derecha del río Miño y en tierra que éste baña, el cadáver de un hombre desnudo de todas ropas con la falta del pie derecho, la de los dedos del izquierdo, los labios, párpados y alas de la nariz, indicando tales faltas haber sido hechas por un animal carnívoro, sin que se notase procedieran de instrumento alguno cortante; cuyo cadáver no fué posible identificar, á pesar de las diligencias practicadas al efecto, ignorándose por lo tanto la persona á que corresponda.

En su virtud se llama á los familiares ó parientes del fallecido á fin de que si quieren mostrarse parte en el procedimiento, comparezcan en este Juzgado dentro del término de diez días.

Dado en Orense á 12 de Julio de 1877.—Vicente Vázquez Moreiro.—D. S. O., Casiano Santamarina.

D. Alfonso XII, por la gracia de Dios, Rey constitucional de España y en su nombre D. Valentín Moreno Eimil, Juez de primera instancia de Lugo y su partido.

Por el presente y término de quince días, que principiarán a contarse desde su inserción en los *Boletines Oficiales* de las cuatro provincias de Galicia y *Gaceta de Madrid* citado, llamo y emplazo á Leandro Ortiz y Sancho, que se hallaba en el presidio de Valencia de donde aparece haber desertado, como comprendido en el número primero del artículo 129 de la Ley de Enjuiciamiento criminal, á fin de que comparezca en los estrados de este Juzgado á oír cierta diligencia de emplazamiento en causa que sobre lesiones reciprocas se le sigue; apercibido de que no verificándolo se le declarara rebelde por donde se perjudicó.

Dado en Lugo, 14 de Julio de

1877.—Valentín Moreno.—El Escrivano, Marcial Minguillon.

D. Alfonso XII por la gracia de Dios Rey constitucional de España, y en su nombre el Sr. D. Luis Gómez Seara, Doctor en Derecho Civil, Gobernador de Administración Civil y Juez de primera instancia de Ribadavia.

Por la presente llamo á D. José Moreno Rodríguez, natural y vecino de Santa María de Melón, de 23 años de edad, casado, propietario, para que en el término de 15 días siguientes al de su inscripción en el *Boletín Oficial* correspondiente y *Gaceta de Madrid*, se presente en la Cárcel pública de este partido para llevar á efecto la pena de seis meses y un día de prisión correccional que le fué impuesta por sentencia firme de la Excm. Sala de lo criminal de la Audiencia de este territorio, dictada en causa formada contra aquel por desacato al Alcalde del Ayuntamiento de su domicilio.

A la vez exhorto á todas las autoridades para que siendo habido el expreso D. José Moreno, procedan á su captura y conducción con las seguridades debidas á disposición de este Juzgado.

Ribadavia, Julio 17 de 1877.—Luis Gómez Seara.—El autuario, Modesto Martínez.

D. Leandro de Fernández Miguez, Escrivano del Juzgado de primera instancia de Allariz.

Certifico: que en dicho Juzgado se pronunció la siguiente sentencia.

En la Villa de Allariz á 12 de Julio de 1877; el Sr. Licenciado D. José García Centeno, Juez de la misma y su partido, en el incidente de pobreza promovido por Manuel Piñeiro Babarro de la parroquia de Figueiredo, su procurador D. José Conde López, para litigar con Antonio, Camilo y Narciso Feijoo, con intervención del promotor fiscal:

Resultando que dicho procurador en nombre de su representado en 20 de febrero del corriente año presentó demanda exponiendo que tenía necesidad de reclamar á los referidos los bienes de que se han apoderado de su difunta madre doña Dolores Reinoso, su mujer, y que careciendo el Piñeiro de bienes de fortuna pedía se le declarase pobre para litigar, y con derecho á usar de los beneficios que la Ley concede á los que se hallan en este caso.

Resultando que conferido el correspondiente trasladó no se presentaron á contestarle á no ser el promotor fiscal.

Resultando que en el trámite de prueba justificó el demandante que el producto de sus bienes no alcanza á un real diario, teniendo que completar su subsistencia con un jornal eventual.

Considerando que los que se hallan en este caso se les debe considerar pobres, según el artículo 182 de la Ley de Enjuiciamiento civil.

Fallo por ante mí el Escrivano, que debe declarar y declarar pobre para litigar al Manuel Piñeiro Babarro, y con derecho á usar del papel sellado correspondiente á su clase á que se le defienda sin retribución y á gozar de los demás beneficios que la Ley le concede como tal. Pues por esta sentencia que se notifique y haga pública del modo que previene la Ley de Enjuiciamiento civil, así lo manda y firma de que yo el Escrivano soy: D. José García Centeno. —Ante mí, Leandro de Fernández Miguez.

Y para su publicación en el *Boletín Oficial* y la notificación del Juzgado expido y firmo la presente en Allariz

á 19 de julio de 1877.—Leandro de

Fernández Miguel, juez de

partido.

—D. Joaquín López Vaamonde, Es-

cribano de actuaciones del Juzgado

de primera instancia de la ciudad de

la Coruña y su partido.

Certifico que por el Sr. D. Jesus

Ferrero y Heredia, Juez de primera

instancia de esta dicha Ciudad y par-

tido, en la causa que se instruye con-

tra Ramón Pérez Aldao y Francisco

Pascal Reyes, sobre falsificación de

documentos públicos y estafa, se acor-

dó en el día de ayer sea citado a me-

dia de mañana que se inserte en los

*Boletines Oficiales* de las cuatro pro-

vincias de Galicia. D. Vicente Fernan-

dez Fidalgo, vecino del lugar de Pu-

maria, patrona de Padrón, en el

termino municipal y partido de Be-

cerra, donde no fué traído, igno-

rando su acero paralelo, para que

en el día cuatro de Agosto próximo

y hora de doce de la mañana, compa-

reces ante el Juzgado y sala de

audiencia, a fin de prestar el feco-

nomicio de precisas el dicho Pe-

rez Aldao. En conformidad lo man-

dó. H. d. la presente, previniendo

al D. Vicente Fidalgo que de no

comparcer en el día y hora designa-

dos, incurria en la multa de cinco

pesetas, más gastos, además

de la multa que haya lugar en de-

recho.

—Joa-

quin López Vaamonde al díoma

el 18 de Coruña; Julio 18, de 1877.—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—